

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 13 septembre et nous fêtons saint Jean Chrysostome ce qui signifie « bouche d'or » : Ce père et docteur de l'Eglise d'Orient et d'Occident du 4e siècle est notamment connu pour la qualité de ses méditations sur les évangiles et les lettres de saint Paul.

Je dispose mon corps, mon cœur, mon esprit à recevoir une parole de vie. Je manifeste à Dieu, par un geste ou une attitude, mon désir d'être à son écoute. Je lui demande la grâce de son Esprit Saint pour devenir davantage son disciple au cœur de mon quotidien. Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Amen

La Maison Sainte Thérèse chante Ô vive flamme.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 6 de l'Evangile selon saint Luc.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître. Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? Comment peux-tu dire à ton frère : "Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil", alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Je me place parmi les disciples. Je me remémore les paroles que je viens d'entendre. Je les laisse descendre dans mon cœur. Comment ces images un peu caricaturales viennent-elles résonner en moi ?

2. Jésus propose deux images d'alter égo : deux aveugles puis un disciple et son frère... chacun souhaite le bien de l'autre et pourtant, un même avertissement : C'est la mauvaise voie ! Je m'interroge sur ma manière de voir, sur ma façon de regarder ceux et celles qui sont autour de moi ? Ma vue est-elle ajustée au regard miséricordieux de Dieu ? Je réfléchis en moi-même.

3. Entre ces deux images, un autre duo s'intercale : le maître et le disciple. « Une fois bien formé, chacun sera comme son maître » nous dit Jésus. Le disciple que je suis est sur un chemin d'apprentissage pour gagner en liberté et en humilité. Je demande au Seigneur de m'éclairer.

Lors de la deuxième écoute, j'ouvre l'oreille de mon cœur de disciple.

Dans un cœur à cœur avec le Seigneur, je lui offre mes lieux d'aveuglement, de dépendance, de jalousie. Je lui demande de venir purifier mon regard.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite
sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen.